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über die Sitzung  

 

des Ortsbeirates Mainz-Weisenau 

 

am 02.02.2011 
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Anwesend 

 

 

- Vorsitz 

 

Kehrein, Ralf     

 

 

- Ortsbeiratsmitglieder 

 

Bürmann, Peter     

Ehrlich, Christel     

Gebhardt, Sylke Karin     

Herrgen, Heribert     

Jürschik, Jan     

Kunkel, Marianne     

Plum, Martin     

Rövekamp, Werner     

Schmidt, Winfried     

Viering, Christian     

Werner, Hansi jun.   (Urkundsperson) 

Wöhrlin, Annette   (Urkundsperson) 

 

 

- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 

 

Egner, Herbert     

 

 

- Schriftführung 

 

Mohr, Hans-Willi     

 

 

Entschuldigt fehlen 

 

- Ortsbeiratsmitglieder 

 

Claus, Michael     

 

- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 

 

Gröninger, Markus     
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Tagesordnung 
 
 

a) öffentlich 

 

Anträge 

 

1. Schaukel auf Spielplatz August-Herber-Straße (Bündnis 90/Die Grünen) 

 

2. Parken Bettelpfad (CDU) 

 

3. Schwerlastverkehr Wormser Straße (CDU) 

 

4. Ampelschaltung Portlandstraße/Schillerschule (SPD) 

 

5. Direkte Busverbindung Weisenau-Hechtsheim (SPD) 

 

Anfragen 

 

6. Öffnung neuer Spielplatz am Großberghang (Bündnis 90/Die Grünen) 

 

7. Betonmauer am Bauhaus zur Autobahn (CDU) 

 

8. Mögliche erhöhte Lärmreflexion durch Lärmschutzwand an der A 60 (ödp) 

 

9. Sachstandsberichte 

 9.1. Internet- und Telefonanschlüsse (Anfrage Nr. 1894/2010 der SPD) 

 

10. Mitteilungen und Verschiedenes 

 10.1. Veranstaltungstermine 

 10.2. Offene Bibliothek in Mainz-Weisenau 

 

11. Fragen und Anregungen aus der Mitte des Ortsbeirates 

 11.1. Schaukasten am Zaun der Schillerschule 

 11.2. Beleuchtung 

 11.3. Grünbewuchs 

 11.4. Ausbesserung von Schlaglöchern 

 11.5. Parken in der Friedrich-Ebert-Schule 

 11.6. Abgemeldeter PKW auf öffentlichem Verkehrsraum 

 11.7. Verkehrskonzept 

 11.8. Sozialbericht zur Lage armer und von Armut bedrohter Kinder in Mainz 

 

12. Einwohnerfragestunde 

 12.1. Streugutbehälter am Großberghang 

 
 

b) nicht öffentlich 

 

13. Anfrage SPD 
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14. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 

 

15. Mitteilungen und Verschiedenes 
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Der Vorsitzende eröffnet um 18.30 Uhr die Sitzung mit der Feststellung, dass form- 

und fristgerecht eingeladen ist. Die Beschlussfähigkeit ist gegeben. 

 

Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht erhoben. 

 

Vor Eintritt in die Tagesordnung bedankt sich Herr Ortsvorsteher Kehrein bei der 

Fortbildungsakademie der Wirtschaft für die Gastfreundschaft und die 

Bereitstellung des Sitzungssaales. 

 

Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 

 

 

 

 

 

 

 

 

öffentlich 

 

 

 

Anträge                                                     

 

 

 

Punkt 1 Schaukel auf Spielplatz August-Herber-Straße (Bündnis 90/Die 

Grünen) 

Vorlage: 0220/2011 

 

                                                                                                                                     

Dem Antrag von BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, der von Herrn Viering gemäß der 

Vorlage begründet wird, stimmen die Ortsbeiratsmitglieder ohne weitere Diskussion 

einstimmig zu. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

 

Punkt 2 Parken Bettelpfad (CDU) 

Vorlage: 0221/2011 

 

Der Antrag der CDU wird von Herrn Herrgen gemäß der Vorlage begründet mit 

dem Hinweis, dass die dortigen Anwohnerinnen und Anwohner mit der derzeitigen 

Situation - besonders auch im Hinblick auf den ständig zugeparkten Hydranten - 

unzufrieden sind. Er schlägt vor, bei der nächsten Verkehrskommission sich noch 

einmal mit den Anwohnerinnen und Anwohnern vor Ort mit der Situation zu 

befassen. Eine Erneuerung der Straßenmarkierung sei ebenfalls erforderlich. 
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Herr Rövekamp regt an, zusätzlich ein Schild mit entsprechender Aufschrift in 

Augenhöhe aufzustellen, damit der Hydrant freigehalten wird. Bodenmarkierungen 

alleine reichen seiner Auffassung nach nicht aus. 

                                                                                                                                      

Der Ortsbeirat spricht sich einstimmig dafür aus, bei der nächsten Sitzung der 

Verkehrskommission vor Ort nach Lösungsmöglichkeiten zu suchen. 
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Punkt 3 Schwerlastverkehr Wormser Straße (CDU) 

Vorlage: 0222/2011 

 

Herr Herrgen begründet den Antrag der CDU gemäß der Vorlage und hält es für 

dringend erforderlich, dass die Lärmbelastungen für die Anwohnerinnen und 

Anwohner der Wormser Straße erheblich reduziert werden. 

 

Herr Werner weist für die SPD darauf hin, dass bereits ein Antrag seiner Fraktion mit 

dem gleichen Ziel auf den Weg gebracht wurde und auch im Stadtrat dieses 

Anliegen zum Thema gemacht wird. 

                                                                                                                                      

Nach kurzer Aussprache wird der Antrag mit 6 Ja-Stimmen, 5 Nein-Stimmen bei 1 

Enthaltung befürwortet. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

 

Punkt 4 Ampelschaltung Portlandstraße/Schillerschule (SPD) 

Vorlage: 0223/2011 

 

Der Antrag der SPD wird von Herrn Schmidt gemäß der Vorlage begründet mit 

dem Hinweis, dass es hin und wieder zu gefährlichen Situationen kommt, da die 

Ampel unmittelbar nachdem sie für die Autofahrerinnen und Autofahrer auf Rot 

geschaltet hat, für die Fußgängerinnen und Fußgänger auf Grün umschaltet. Die 

Verwaltung wird gebeten, diese Zwischenzeit ein wenig zu verlängern, insgesamt 

aber die Zeiten der Ampelphasen aufgrund des starken Verkehrs in der 

Portlandstraße zu belassen. 

                                                                                                                                      

In diesem Sinne stimmen die Ortsbeiratsmitglieder dem Antrag einstimmig zu. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

 

Punkt 5 Direkte Busverbindung Weisenau-Hechtsheim (SPD) 

Vorlage: 0224/2011 

 

Der Antrag der SPD wird von Frau Ehrlich gemäß der Vorlage begründet mit der 

Anmerkung, dass z. B. die Haltestelle „Am alten Wasserwerk“ als Haltestelle für eine 

direkte Busverbindung dienen könnte. Diese würde in zumutbarer Entfernung zu 

der neuen Kita liegen und keine zusätzlichen Kosten verursachen. 

 

Auf die Frage von Herrn Herrgen, inwieweit eine neue Linie erforderlich ist oder 

eine direkte Busverbindung über die jetzigen Streckenführungen geregelt werden 

könnte, wird von Frau Ehrlich darauf hingewiesen, dass es sich um einen Prüfantrag 

handelt und die Fachleute hier eine Stellungnahme abgeben sollten. 

                                                                                                                                      

Nach kurzer weiterer Aussprache wird der Prüfantrag einstimmig befürwortet mit 

der Bitte an die Verwaltung, gemeinsam mit der Mainzer Verkehrsgesellschaft zu 
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versuchen, eine vernünftige ÖPNV-Anbindung zwischen Weisenau und 

Hechtsheim zu schaffen. 
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Anfragen                                                     

 

 

 

Punkt 6 Öffnung neuer Spielplatz am Großberghang (Bündnis 90/Die 

Grünen) 

Vorlage: 0208/2011 

 

Von der Anfrage und der Stellungnahme der Verwaltung vom 31.01.2011 nimmt 

der Ortsbeirat Kenntnis. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 7 Betonmauer am Bauhaus zur Autobahn (CDU) 

Vorlage: 0209/2011 

 

Zu der Anfrage der CDU liegt noch keine Stellungnahme der Verwaltung vor. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 8 Mögliche erhöhte Lärmreflexion durch Lärmschutzwand an der A 

60 (ödp) 

Vorlage: 0213/2011 

 

Der Ortsbeirat nimmt die Anfrage und die Stellungnahme der Verwaltung vom 

01.02.2011 zur Kenntnis. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 9 Sachstandsberichte 

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 9.1 Internet- und Telefonanschlüsse (Anfrage Nr. 1894/2010 der SPD) 

 

Der Vorsitzende bittet die Verwaltung in o. g. Angelegenheit um baldige 

Stellungnahme. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

 

Punkt 10 Mitteilungen und Verschiedenes 

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 10.1 Veranstaltungstermine 

 

Der Vorsitzende weist auf folgende Termine hin: 

 

– Infoveranstaltung zum Thema „Flugrouten / Fluglärm“ am 17.03.2011, 19.00 Uhr 

( Veranstaltungsort wird noch rechtzeitig bekanntgegeben. ) 
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– Spatenstich für die neue Kita am Großberg am 01.03.2011, 14.00 Uhr 

( Er geht davon aus, dass eine entsprechende Einladung der Verwaltung noch 

folgt. ) 

 

– Blumenschmuckwettbewerb 2011 am 26. und 27. Oktober 2011 

(Termin wurde nachträglich geändert) 

( Der genaue Termin mit Uhrzeit folgt zu gegebener Zeit. ) 
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Punkt 10.2 Offene Bibliothek in Mainz-Weisenau 

 

Nach kurzer Aussprache beschließen die Ortsbeiratsmitglieder mehrheitlich, direkt 

vor dem alten Friedhof an der Ecke Portlandstraße / Heiligkreuzweg eine „Offene 

Bibliothek“ einzurichten und bitten die Verwaltung, bei Fragen in Bezug auf den 

genauen Standort sich mit Herrn Ortsvorsteher Kehrein in Verbindung zu setzen. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 11 Fragen und Anregungen aus der Mitte des Ortsbeirates 

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 11.1 Schaukasten am Zaun der Schillerschule 

 

Der Wunsch von Herrn Herrgen, einen Schaukasten am Zaun der Schillerschule 

anzubringen, ist nach Auskunft des Vorsitzenden im Rahmen eines 

entsprechenden Antrages mit der Stadt zu klären.  

 

 

Punkt 11.2 Beleuchtung 

 

Frau Wöhrlin teilt mit, dass die Lampe Nr. 50 im Volkspark einen Wackelkontakt hat 

und des Öfteren ausfällt. 

 

Dieser Hinweis wird vorab telefonisch an die Verwaltung weitergeleitet. 

 

Herr Schmidt bittet die Verwaltung, die Lampe auf dem Kinderspielplatz in der 

August-Herber-Straße auf den neuesten Stand der Technik zu bringen, damit dieser 

Verbindungsweg zur Karl-Trau-Straße besser ausgeleuchtet wird. 

                                                                                                                                      

 

Punkt 11.3 Grünbewuchs 

 

Frau Wöhrlin bemängelt, dass in Höhe der Otto-Brunfels-Schneise - vor der 

Jugendherberge im Volkspark - Hecken und Sträucher in sehr dichten Abständen 

gepflanzt wurden und zu erwarten ist, dass nach kürzester Zeit dort ein dichtes und 

unübersichtliches „Buschwerk“ entsteht.  Als Frau hätte sie sich gewünscht, dass 

dieser Bereich eher überschaubar geblieben wäre, den man in den Abend- und 

Nachtstunden ohne größere Angstgefühle hätte passieren können.  

 

Sie bittet die Verwaltung, den ein oder anderen Strauch herauszunehmen und an 

anderen Stellen zu pflanzen. 

                                                                                                                                      

 

Punkt 11.4 Ausbesserung von Schlaglöchern 
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Herr Plum bittet die Verwaltung um Auskunft, inwieweit es einen Zeitplan für die 

Ausbesserungsarbeiten gibt und wann der Ortsbezirk Mainz-Weisenau an die Reihe 

kommt. 
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In diesem Zusammenhang weist Frau Ehrlich darauf hin, dass am Ende des 

Bettelpfads, vor dem Eingang zum römischen Museum, ein großes Schlagloch 

vorhanden ist und Unfallgefahr besteht. 

 

Der Hinweis von Frau Ehrlich wird vorab telefonisch an die Verwaltung 

weitergeleitet. 

                                                                                                                                      

 

Punkt 11.5 Parken in der Friedrich-Ebert-Schule 

 

Frau Kunkel bittet die Verwaltung um Mitteilung, inwieweit es möglich ist, während 

den Fastnachtssitzungen und sonstigen größeren Veranstaltungen im Kulturheim 

auf dem Gelände / Schulhof der Friedrich-Ebert-Schule zu parken. 

 

Nach der Auffassung von Herrn Egner dürfte dies kein größeres Problem sein, da 

anlässlich der 100-Jahr-Feier des SVW das Schulgelände ebenfalls als 

Parkmöglichkeit zur Verfügung stand. 

                                                                                                                                      

 

Punkt 11.6 Abgemeldeter PKW auf öffentlichem Verkehrsraum 

 

Herr Viering weist darauf hin, dass in der Straße „Am alten Wasserwerk“ gegenüber 

Haus Nr. 10 ein abgemeldeter roter Mitsubishi Colt auf öffentlichem Straßenraum 

abgestellt ist. 

 

Die Verwaltung wird gebeten, entsprechend tätig zu werden. Der Hinweis wird 

vorab telefonisch weitergeleitet. 

                                                                                                                                      

 

Punkt 11.7 Verkehrskonzept 

 

Herr Viering teilt mit, dass für den Ortsbezirk Mainz-Hechtsheim eine 

Verkehrsuntersuchung durchgeführt wurde und ein entsprechendes Konzept über 

die Verkehrsentwicklung erstellt worden ist. 

 

Er bittet die Verwaltung um Auskunft, inwieweit dies auch für Mainz-Weisenau 

geplant ist und ob das Hechtsheimer Verkehrskonzept auch dem Ortsbeirat Mainz-

Weisenau einmal zur Verfügung gestellt werden kann. 

                                                                                                                                      

 

Punkt 11.8 Sozialbericht zur Lage armer und von Armut bedrohter Kinder in 

Mainz 

 

Herr Rövekamp bittet die Verwaltung, den Sozialbericht - den Weisenauer 

Ortsbezirk betreffend - einmal im Ortsbeirat vorzustellen. 
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Der Vorsitzende wird sich diesbezüglich mit der Verwaltung in Verbindung setzen. 
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Punkt 12 Einwohnerfragestunde 

 

 

Punkt 12.1 Streugutbehälter am Großberghang 

 

Die anwesenden Bürger vom Großberghang bedanken sich für die Aufstellung von 

4 Streugutbehältern und bitten die Verwaltung, in der Gabriele-Faust-Straße einen 

weiteren Streugutbehälter aufzustellen, da in dieser Straße bei winterlichen 

Straßenverhältnissen ein Fortkommen kaum möglich ist. 

 

In diesem Zusammenhang wird daran erinnert, dass bei einer Infoveranstaltung die 

Baudezernentin darauf hingewiesen hat, dass im Rahmen des Kita-Neubaus auch 

ein Verkehrskonzept für diesen Bereich erstellt wird. 

 

Die Bürger bitten die Verwaltung um entsprechende Veröffentlichung zu 

gegebener Zeit. 

                                                                                                                                      

 

 

Ende der Sitzung: 20:00 Uhr 

 

 

 

 

 

gez. Ralf Kehrein gez. Hans-Willi Mohr 

........................................................... ............................................................ 

Vorsitz Schriftführung 

 

 

 

 

 

 

gez. Hansi Werner gez. Annette Wöhrlin 

 .....................................................   ......................................................  

Urkundsperson Urkundsperson 
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